

- LEADER-Gebiet Lommatzscher Pflege
- Freizeitanlage für Jung und Alt
- Generationenübergreifende Gestaltung des Ortszentrums + Anziehungspunkt für Besucher

## Mehrgenerationen-Freizeitanlage in Burkhardswalde

## **Erlebnisreiches Dorfzentrum**

Burkhardswalde liegt im Seitental der Großen Triebisch. Das weithin sichtbare Kennzeichen des Ortes ist die spätgotische Hallenkirche.



Ortsansicht Burkhardswalde mit Kirche

Unterhalb der Dorfkirche befinden sich die Freiwillige Feuerwehr, ein Gasthof, die Grundschule, die Sporthalle mit Sportplatz und – unterstützt durch LEADER – eine Mehrgenerationen-Freizeitanlage.

Die Idee für eine Freizeitstätte entstand bei der Erarbeitung der "Entwicklungsstudie Ortszentrum Burkhardswalde" und wurde mit den ortsansässigen Bürgerinnen und Bürgern sowie der Grundschule und dem Hort erörtert und abgestimmt.

Die Herausforderung bei der Gestaltung war der angrenzende Hang, der einen Höhenunterschied von circa fünf Metern aufweist. Mit Rutsche und Kletterfelsenstrecke ist der Hang nun eine sportliche Herausforderung für alle kleinen Besucher.



Die Grundschulkinder erkunden erstmalig die neue Freizeitanlage

Die 1.800 Quadratmeter große Freizeitanlage ist außerdem ausgestattet mit einem Bolzplatz, den vier Meter hohe Ballfangnetze umgeben, Sandspielplatz, Schaukel, Kletternetzen sowie Hangel- und Balancierangeboten und einer Rollerstrecke. Bei der Gestaltung kamen große Findlinge aus Granit aus dem Kieswerk Taubenheim zum Einsatz.

Unter Einbeziehung des Gehölzbestandes gliedern einheimische Pflanzen die Aufenthaltsfläche optisch, ermöglichen Naturerlebnisse und sichern den Hang mit entsprechenden Bodendeckern.



Grün eingebettete Freizeitanlage

Um einen barrierefreien öffentlichen Zugang unabhängig vom Schulgelände zu schaffen, erfolgte eine Gewässerquerung des Burkhardswalder Dorfbaches mit einer 1,50 Meter breiten Fußgängerbrücke.



Barrierefreie Fußgängerbrücke

Die feierliche Eröffnung der neuen Mehrgenerationen-Freizeitanlage erfolgte anlässlich des Klipphausener Frühlingsradelns.



Einladung zum Frühlingsradeln und der Eröffnung der Mehrgenerationen-Freizeitanlage

Die Schüler der Grundschule sangen zur Eröffnung begeistert ein eigens für diesen Tag neu getextetes Lied:

"Aus dem Unterricht da kommen wir. Freu'n uns auf den schönen Spielplatz hier. Wollen rutschen, wollen rennen, woll'n die

Freu'n uns auf den schönen Spielplatz hier."

Arbeit anerkennen.

"Ist der Unterricht mittags vorbei, renn'n wir auf den Spielplatz mit Geschrei. Wollen hangeln, balancieren und den Bolzplatz ausprobieren.

Freu'n uns auf den schönen Spielplatz hier." (Text: Viola Krieg)

Auch für die Leiterin der Grundschule Uta Fleischer und ihr Team ging ein langgehegter Wunsch in Erfüllung: "Die abwechslungsreichen Spielelemente sind ein Gewinn für die Schule, den Hort und die Ganztagsangebote!".

Für die Einwohner und ihre Gäste ist eine attraktive Freizeitanlage entstanden, die ebenso Wanderer und Radfahrer zum Verweilen einlädt.

Projekttitel	Gestaltung Freizeitanlage Burkhardswalde
LEADER-Gebiet	Lommatzscher Pflege www.lommatzscher-pflege.de
Bewilligungsbehörde	Landratsamt Meißen
Projektträger	Gemeinde Klipphausen
Vorhabenstandort	Burkhardswalde
Investitionsvolumen /	290.000 EUR /
LEADER-Förderung	200.000 EUR (80 %)
Realisierungszeitraum	03/2017 – 05/2019
Ansprechpartner	Bürgermeister Mirko Knöfel
Internet	https://klipphausen.de

